

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx EL GRAN DIARIO DE MÉXICO @ELUniversalMx \$15

Jueves 13 de mayo de 2021

Para largo, el abasto regular de medicinas

Aunque el gobierno fija para 2022 la operación del sistema de distribución, expertos dicen que no hay condiciones y persistirá el desabasto de fármacos

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

ALEJANDRO MELGOZA
—nacion@eluniversal.com.mx

Los Laboratorios de Biológicos y Reactivos (Birmex) no cuentan con un proyecto detallado para llevar a cabo la distribución de medicamentos a corto y mediano plazos. EL UNIVERSAL revisó las 121 hojas del Plan Maestro que establecen las bases para la implementación del Sistema Nacional de Distribución de Insumos para la Salud (SNDIPS).

Este plan promete que para 2022 funcionará, pero el costo superará los 3 mil millones de pesos para ampliaciones, centros de almacenamiento y modernizaciones. Expertos no ven condiciones para que entre en operaciones en la fecha establecida.

Birmex es la propuesta del presidente Andrés Manuel López

3,000
MILLONES DE PESOS
es el presupuesto estimado para inversión y operación.

Obrador, formulada en julio de 2020, para resolver el desabasto.

El 15 de febrero las organizaciones Impunidad Cero y Justicia Justa documentaron en este diario que el desabasto fue causado por la fallida estrategia anticorrupción del gobierno federal en la adquisición de medicamentos, que se compuso de reformas al vapor, la desestabilización de la compra consolidada de medicamentos, que pasó del IMSS a las manos inexpertas de la SHCP, y un veto presidencial a las principales distribuidoras.

| NACIÓN | A8



La madre del niño Brandon Giovanni, Marisol Tapia, asegura que no quiere indemnización, sino justicia.

Incluirá mamá de Brandon a Mancera y a Ebrard en denuncia

Acusa corresponsabilidad de autoridades de la CDNX que no dieron mantenimiento a la Línea 12 del Metro

L-12 ROSTROS DE LA TRAGEDIA

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Marisol Tapia, madre de Brandon Giovanni Hernández, uno de los muertos por el colapso de la Línea 12, presentará una denuncia penal no sólo contra la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la directora del Metro, Florencia Serranía, también incluirá a los exmandatarios capitalinos Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera.

“Todos sabemos que aquí [el responsable] es Marcelo Ebrard y hasta la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, porque ella sigue tapando muchas cosas”, dijo.

Acusó que las autoridades capitalinas son corresponsables por no dar mantenimiento a la Línea 12.

| METROPOLI | A20

MORENA LIDERA PARA ALGALDÍA DE TLALPAN

Gabriela Osorio encabeza las preferencias electorales; la consideran cercana a la gente, muestra encuesta de este diario. | A13 |

Si hoy fueran las elecciones para alcalde de Tlalpan, ¿por quién votaría?

Gabriela Osorio Hernández (Morena-PT)

36.3%

Aiña Eliana González Magallanes (PAN-PRI-PRD)

26.3%

PREMIAN A EL UNIVERSAL POR DISEÑO

Se lleva cuatro galardones por infografías y diseños en concurso internacional de la Society for News Design. | A2 |



Entre la polémica y la desilusión

El Cruz Azul cae en la ida de los cuartos ante Toluca y se asoman sus fantasmas. | B1 |



Cuatro décadas del atentado a Juan Pablo II

| A18 |



DAVID CARRIZALES

Adrián de la Garza, candidato del PRI y PRD al gobierno de Nuevo León, denunció ante la OEA la “intromisión” del presidente Andrés Manuel López Obrador en el proceso electoral.

El Mandatario urgió a la FGR a castigar a quien use tarjetas con dinero a cambio de votos, pero el consejero electoral Ciro Murayama advirtió que si los plébeos no tienen dinero no es ilegal.

| NACIÓN | A11



MARIO MALDONADO

“La Fiscalía General de la República tiene documentado un posible enriquecimiento ilícito del presidente del PRI y la presunción de que incurrió en delitos de defraudación fiscal y lavado de dinero”

| A26 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Maite Azuela
- A6 Hector de Mauléon
- A8 Luis Gándaras
- A7 Carlos Alazarak
- A7 Carlos Lorete de Mola
- A9 Salvador García Soto
- A14 Jesús Reyes Heróles GIG
- A14 Walter Astié-Burgos
- A14 Enrique Márquez
- A15 Alfonso Zárate
- A15 Enrique Barruga
- A15 Lourdes Morales Canales

\$20.64
DOLAR AL MENUEDO



El IFT va contra padrón de usuarios de telefonía móvil

Impugnará el registro ante la Corte; argumenta falta de recursos y daño a su autonomía

CARLA MARTÍNEZ
—arterias@eluniversal.com.mx

Luego de varias semanas de silencio, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) informó que interpondrá una controversia constitucional contra el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil.

El organismo regulador argumentó que se tomó la decisión porque no cuenta con los recursos para poner en marcha el padrón, debido a que el presupuesto que se le aprobó ejercer, no contempla esa tarea.

COMUNICADO DEL IFT

“El mandato legislativo para que el IFT lleve a cabo acciones para instalar, operar, regular y mantener el padrón configura una afectación directa a una garantía institucional de este órgano autónomo”

“Con este recurso legal, el IFT busca garantizar su autonomía presupuestaria, así como un ejercicio eficaz y oportuno de las facultades y fines que constitucionalmente están encomendados al instituto”, detalló.

| CARTERA | A25

PRÉSTAMO DE NAFIN A EL UNIVERSAL

Respecto al crédito que mencionó el presidente López Obrador en la conferencia de ayer, este diario informó que se obtuvo en 2014 por un monto inicial de 340 millones de pesos, que fue modificado para quedar en 200 millones. | A5 |

Financiamiento por tramos

Millones de pesos

Tramo A de capital:	Tramo B de capital:
Intereses TIIE +3.5	Intereses TIIE +4.5
105	95

90
MILLONES

466 mil 111 pesos con 51 centavos es el saldo actual.



Fuente: EL UNIVERSAL

\$69 por 1 mes **Infórmate en el periódico más objetivo de México**

SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL Mensualidad Digital Plus. Primeros 6 meses, después \$99 por mes.

